



Jornada de acogida a estudiantes uteístas

Comunicadora Social Audrey Casadiegos Gaona
Profesional Universitario, Grupo de Prensa

En el marco de las actividades orientadas a acompañar al estudiante en el proceso de transición a la vida universitaria, las Unidades Tecnológicas de Santander a través del Centro de Acompañamiento al Estudiante, CAE, adscrito a la Oficina de Desarrollo Académico, en coordinación con la oficina de Bienestar Institucional, realiza la primera semana del semestre la Jornada de acogida, en la que además de dar la bienvenida a los uteístas, se presentan sus servicios.

La actividad se desarrolla la primera semana del semestre en el campus principal de Bucaramanga en el lobby del edificio Paideía (edificio B) y un día en el campus Piedecuesta.

Esta acción se realiza también en la jornada de inducción general a los estudiantes de primer ingreso, se

refuerza con la participación en las inducciones de cada programa académico y es permanente durante toda la vida académica del educando.

Como lo señala la Profesional Universitario del CAE, Claudia Acevedo, "Desde hace 2 años el Centro de Acompañamiento al Estudiante viene realizando la actividad de acogida a los estudiantes de primer ingreso. Iniciamos con todos los estudiantes, pero nuestra prioridad es enfocarnos en los chicos de primer ingreso, dado que están un poco ajenos a la institución. Todos los profesionales del CAE estamos en diferentes horarios en el lobby del edificio B, en un stand en el que se les da el apoyo. También aprovechamos para que nos reconozcan los estudiantes más antiguos y nos conozcan los nuevos, en el sentido de todos los servicios académicos que tenemos desde la parte del aprendizaje".

Las actividades, que son extracurriculares, constituyen un servicio de apoyo para que el estudiante a lo largo de su vida académica, acceda a ellas en pro del mejoramiento de su proceso de formación.

"El propósito del CAE está cobijado bajo el programa de permanencia y graduación oportuna de los estudiantes, entonces estos servicios están a lo largo de la carrera universitaria, de pronto el estudiante ahora no lo va a necesitar, pero a medida que va trasegando su semestre académico se acuerda que aquí en el CAE le podemos ayudar desde la parte cognitiva, o sea, todo el proceso de apoyo del entrenamiento cognitivo con la psicopedagogas y también desde la parte cognoscitiva, es decir, la oferta que tenemos con los docentes tutores, con los estudiantes monitores, desde las áreas específicas del conocimiento, en matemáticas, estadística, en algunas asignaturas fuertes de carrera, de línea, en las que necesitan de alguna manera esa orientación, ese apoyo o ese refuerzo", manifestó la profesional.

El Centro de Acompañamiento al Estudiante ofrece los servicios de Coach de aprendizaje, CAE a tu medida, Tutorías y monitorias académicas y Docente PAE, además de posibilitar el acceso a material de consulta y apoyo, con el objetivo de afianzar y fortalecer los procesos psicopedagógicos y académicos.

CAE a tu medida

Las Unidades Tecnológicas de Santander son reconocidas por su política de inclusión, en este contexto, el CAE desarrolla una estrategia de acompañamiento a la población en condición de vulnerabilidad académica a través de la implementación de la Ruta para la atención a la diversidad, que involucra docentes, coordinadores de programa, tutores y docentes PAE, así como a la familia, propendiendo por la permanencia y la graduación estudiantil.

"CAE a tu medida es una estrategia, precisamente en la jornada también nos damos cuenta de algunos estudiantes que presentan algún tipo de condición especial desde la parte de la discapacidad. En ese momento también podemos caracterizarlos de cierta forma, porque a veces dentro del formato de inscripción del aspirante uteísta, no se identifican. Entonces, los identificamos cuando estamos por los pasillos, el docente en el aula de clase o incluso cuando vienen aquí directamente a hablar con nosotros, de esa manera hacemos el abordaje y es la oportunidad para poder hacer un ejercicio de puertas abiertas de la a oficina, que ellos sepan qué tenemos y con qué cuentan.

"Nosotros hacemos esta socialización cada semestre, dado que más o menos entran 4 mil 500 o casi 5 mil estudiantes

de primer ingreso, entonces lo que queremos hacer es que ellos nos reconozcan o nos identifiquen, y en ese mismo sentido, estudiantes que van en segundo, tercero, cuarto, quinto, que no saben qué es el CAE. La idea es crear una conciencia mucho más responsable del estudiante de que solos no podemos. Siempre tenemos que estar en apoyo con los demás y esta alianza es una oportunidad que la institución les ofrece para poder aprovecharla, conocer un poco más de esto y cambiar esa condición".

Toda la información sobre el CAE se puede encontrar en la página web institucional en el enlace http://desarrolloacademico.uts.edu.co/?page_id=293. En este, pueden obtener información sobre cada programa, agendar citas e ingresar a herramientas como el Test de hábitos y estilos de aprendizaje, talleres psicopedagógicos, conferencias, Moocs (Cursos masivos, abiertos y en línea), preparación para las pruebas TyT y Saber Pro, entre otros.

Ruta de atención para el aprendizaje diferencial

